

Communiqué de presse

de l'Intersyndicale composée du Kolektif des Agriculteurs, des organisations syndicales agricoles COORDINATION RURAL GWADLOUP, des JA, du MODEF, de la FDSEA de Guadeloupe et de l'UDCAG suite à l'annonce du lancement de la campagne cannière 2024 par l'IGUACANNE et l'Usinier



L'intersyndicale constituée au 29 février 2024 et composée du Kolektif des Agriculteurs, des organisations syndicales agricoles COORDINATION RURAL GWADLOUP, des JA, du MODEF, de la FDSEA Guadeloupe et de SICA cannière UDCAG, rappelle que les producteurs de canne n'ont à ce jour pas donné leur aval pour le démarrage de la récolte 2024, qui sera une catastrophe si aucune mesure importante n'est prise.

Malgré les nombreuses demandes depuis le 1^{er} mars, aucune réunion ou séance de négociation n'ont eu lieu avec l'usine Gardel SA et ses représentants pour revoir le mode de paiement de la tonne de canne et la part que l'industriel. À ce jour Gardel SA paie moins de 18 % de la valeur d'une tonne de canne. Les demandes de l'Intersyndicale d'une tonne de canne 120€ sans prise en compte de la richesse représentent un effort de 11€, loin des augmentations de plus 100€ la tonne à la fois du sucre, de la mélasse, du rhum et de la bagasse.

L'IGUACANNE et Gardel ont appelé au démarrage de la campagne sans prendre en compte les demandes et la situation des planteurs. Cette demande est irresponsable et va mener à la disparition de la filière. À ce jour la matière première est produite par les producteurs de canne (ex-planteur) et pourtant ce sont eux qui sont les plus mal payés dans la filière. Cette décision intervient au même moment où ni Gardel SA, ni l'IGUACANNE, ni l'UPG, ni le Préfet, ni le président de Région, ni le président du Département, n'ont donné suite à l'invitation du président de la Chambre d'Agriculture pour discuter de nos revendications. Nous producteurs de canne observons qu'une partie du pouvoir politique se ligue avec l'usiner pour dicter le démarrage de la récolte 2024 sans se soucier de l'avenir des milliers de Guadeloupéens ni de leur famille ni de leur entreprise.

Les producteurs de canne ne reconnaissent plus l'IGUACANNE comme représentant et vont proposer une autre gouvernance.

L'intersyndicale appelle donc les producteurs à ne pas couper leur canne jusqu'à nouvel ordre, de ne pas laisser les opérateurs de coupe rentrer dans leur champ, de ne pas signer de coupons de coupe. Les risques sont trop grands que le prix de la tonne de canne associé aux richesses saccharines peu fiables ne leur permettent pas de payer les opérateurs et leurs nombreuses dettes.

L'intersyndicale appelle les producteurs de canne à renforcer la lutte et à rester vigilant face aux chants des sirènes qui visent à lancer la récolte 2024 au détriment des producteurs, au détriment de l'avenir des exploitations et au détriment de la filière canne-sucre-rhum, au détriment de la Guadeloupe.

PLUS DE PETITS PRODUCTEURS C'EST PLUS DE CANNE PLUS DE SUCRE PLUS DE RHUM

Pour L'intersyndicale et les GUADELOUPÉENS

Contact presse :

Rony CRANE	0690 25 54 28	Pascal CASALAN	0690 34 37 27
Eugène MARDIVIRIN	0690 34 96 06	Wilhem MONROSE	0690 97 96 95
Roméo MEYNARD	0690 85 69 67	Yannick KINDEUR	0690 86 82 00

Baie-Mahault, 15 mars 2023